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VERBALE RIUNIONE CONSIGLIO DI SEZIONE 
PRESSO SEDE SEZIONE, FIRENZE – 3 LUGLIO 2024 

 
 
Inizio Riunione: Ore 17,40 
Assenti: Giuseppe Ceccarelli (motivi di salute), Salvatore Gaziano (motivi familiari) 
Presenti: Tutti gli altri Consiglieri. Il Presidente Francesco Rossi e Giampiero Petrelli “on line” 
Presenti inoltre:  

 Luigi Puricelli (Consigliere Onorario, Gruppo Alpini Firenze) 
 Michele Maremmi (Coordinatore Unità di Protezione Civile Sezione, Gruppo Alpini Firenze) 
  

1) Approvazione del Verbale Precedente 

Il verbale viene approvato da tutti i partecipanti. 
 

2) Raduno Sezionale a Vicchio 22-23 Giugno 2024  
Malgrado sia stato organizzato in tempi relativamente brevi, il Raduno Sezionale a Vicchio è 

andato bene. Un ringraziamento quindi agli organizzatori, ai volontari dell’Unità di Protezione Civile 
che in concerto con la Polizia Municipale hanno garantito il regolare sfilamento della Domenica e alle 
Autorità Civili e Religiose della cittadina mugellana. 

Un ringraziamento particolare poi anche al coro C.A.I “La Martinella” che si è esibito il Sabato sera, 
alla Banda Alpina di Orzano del Friuli che da Sabato pomeriggio ha fatto da nota musicale ai due 
giorni e al coro “Alpino del Mugello” che come ormai tradizione ha accompagnato la Santa Messa 
della Domenica. 

Presenti il Vessillo della Sezione Bolognese-Romagnola e 22 Gagliardetti dei Gruppi della Sezione 
per un totale circa di 130 Alpini. Tra le assenze spiccano i Gruppi di Siena e di Prato.  

In tal senso il Presidente di Sezione Francesco Rossi si è ripromesso di telefonare ai due 
Capogruppo per capire il motivo dell’assenza. 

 
3) Valutazione Proposta Abbigliamento Sezionale 
Il Consigliere Alessandro Bilotta, incaricato di eseguire una ricognizione informativa presso tutti i 

Gruppi, espone i dati raccolti. Emerge da tale ricognizione che servirebbero 102 camicie Sezionali in 
base a quanto segnalato da ciascun Gruppo.  

Qualche Consigliere esprime qualche perplessità nel vedere i numeri di richieste da parte di alcuni 
Gruppi che poi sono presenti all’Adunata Nazionale in numeri decisamente assai più bassi. 

Quindi il Consiglio Direttivo di Sezione decide di adottare una camicia mono cromatica di color 
verde oliva, abbandonando quindi il discorso di camicie a colori intrecciati o a scacchi simili a quella 
attuale  che rischiano poi nel tempo di essere introvabili e consapevole che si verranno a creare due 
blocchi nello sfilamento, uno con la camicia in uso, uno con quella nuova, nella possibilità che 
quest’ultima poi nel tempo venga adottata anche da chi usa la vecchia. 

Alla riunione dei Capogruppo che si terrà intorno alla metà di Ottobre (data da definire) verrà 
portata una camicia esempio da mostrare, il costo di ogni pezzo, incluso di stemma ricamato si aggira 
intorno ai 20 Euro. 
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4) Bilancio 2024 – Situazione Patrimoniale e previsionale al 30/6 
Il Segretario della Sezione, Consigliere Daniele Tigli, espone la situazione economica della Sezione 

dopo i primi sei mesi dell’anno. Al momento non si riscontrano particolari criticità, anche se il 
risultato finale è legato alla questione VM (di cui uno ancora presso il deposito E.I., visto i problemi da 
parte loro di trovare una data congrua per il ritiro).  

Mostra anche una variazione “tecnica” sulla stesura del prospetto patrimoniale, dove è stata 
inserita una voce “Fondi per squadra PC Valdarno”, che riguarda quella parte di entrate in Sezione 
legate all’accordo fatto con la squadra per l’acquisto e la gestione di un automezzo. (Verbale riunione 
C.D.S del 3 Aprile punto 11.3). Questo per evidenziare che quella quota è “congelata” per quello 
specifico fine. 

 

5) Presenze Ufficiali Giugno,  Luglio e Agosto 2024 
Si elencano le presenze del mese di Giugno da parte della Sezione alle innumerevoli manifestazioni 

sia a livello Nazionale che locale: 
 

La Sezione di Firenze è stata presente a (tra parentesi il nome del membro di Consiglio presente): 
 

 Cerimonia a Firenze per il 210° Anniversario Arma dei Carabinieri (Consigliere Baglioni) 
 Raduno Sezioni Centro Europa, in Slovacchia (Presidente Rossi e Vice Presidente Tronconi) 
 Raduno Sezione Roma (Vicepresidente Petrelli) 
 Raduno Sezione Modena (Consigliere Baglioni) 
 Festa Gruppo Alpini Firenzuola (Vicepresidente Tronconi con il Consigliere Prunetini) 
 Cerimonia a Firenze per il 250° Anniversario Guardia di Finanza (Vicepresidente Vicario 

Ferrari) 
 Cerimonia a Firenze per il l’avvicendamento Comandante I.G.M.  (Presidente Rossi con il 

Coordinatore P.C. Maremmi)  
 Raduno Sezione Latina (Consigliere Bilotta) 
 Campionato Nazionale Corsa in Montagna ad Asiago (Consiglieri Bizzarri e Dalle Mese) 
 Raduno Nazionale al Contrin (Consigliere Prunetini) 

 
Nei mesi di Luglio e Agosto ci saranno : 

 Raduno Sezione Abruzzi  
 Pellegrinaggio Ortigara 
 Pellegrinaggio Adamello 
 Commemorazione eccidio di San Crispino 
 Festa Casetta dei Pastori (Abetone) 
 Croce Arcana 
 Spedaletto Gruppo Pistoia 

 
Inoltre il Coordinatore dell’Unità di Protezione Civile Michele Maremmi comunica che ben 4 

volontari della Sezione di Firenze saranno impegnati al Campo Scuola A.N.A. di Linguaglossa (CT): 
 Giampiero Petrelli (Vicedirettore Campo) 
 Andrea Giachetti (Istruttore Telecomunicazioni) 
 Sauro Lucherelli  (Istruttore Alpinistica) 
 Paolo Testa (Segreteria) 
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6) Loreto Raduno IV RGPT e 1° Pellegrinaggio A.N.A. Sacra Famiglia 
Al momento non è ancora disponibile il programma ufficiale dei tre giorni a Loreto (dal 27 al 29 

Settembre). Circola solo una bozza nella quale spicca un Sabato particolarmente denso di impegni, 
dalla Santa Messa, al pellegrinaggio con fiaccolata. Appena disponibile lo si diffonderà sia con i mezzi 
ufficiali, sia attraverso i social anche per informare i Gruppi, di cui si auspica di aver un riscontro fisico 
di presenze.  

 
7) Comunicazioni del Presidente  

 

7.1 Riunione Referenti Sport Sezionali e Campionato Nazionale Corsa in Montagna 
Al Campionato Nazionale di Corsa in Montagna ad Asiago, la nostra delegazione ha ricevuto 

ancora l’invito per organizzare la riunione dei referenti sportivi delle Sezioni a Firenze, in particolare 
presso il Centro Tecnico Federale di Coverciano per Ottobre/Novembre 2026.  

La proposta viene messa ai voti e accettata (10 Favorevoli, 1 Contrario). 
Per quanto riguarda il Campionato di Corsa in Montagna per l’anno 2025 e a cui la Sezione aveva 

avanzato la sua candidatura, è trapelato che di fatto è già stata assegnata ad un’altra Sezione anche 
se verrà ufficializzato più avanti. Se ne riparla quindi per il 2027, visto che nel 2026 ci saranno le 
“Alpiniadi Estive”. 

Nei prossimi giorni la Segreteria di Sezione invierà la richiesta per la “Riunione dei referenti 
sportivi” senza però specificare il luogo esatto. Va infatti valutato l’impatto economico dello 
svolgimento di tale attività presso il C.T.F. di Coverciano, la disponibilità ecc.  

 

7.2 Chiusura anno Sociale (24 Novembre a Montemurlo)  
Sono pervenuti al Presidente tre opzioni menù a prezzo diverso da parte del ristorante “La rocca” 

dove si svolgerà il pranzo. Nessuno dei tre è ritenuto soddisfacente dal C.D.S. per cui il Presidente di 
Sezione contatterà la struttura per decidere un menù diverso da quello proposto, mantenendo il 
limite del prezzo ad euro 30. 

 

7.3 San Maurizio (22 Settembre a Piteccio)  
Approvato il programma definitivo giunto dal Gruppo Alpini Alta Valle Ombrone Pistoiese. Come 

definito nella precedente riunione, 15 giorni prima dell’evento il Cerimoniere, Consigliere Marcello 
Prunetini e il Consigliere di Riferimento Carlo Bizzarri si recheranno a Piteccio per definire il 
cerimoniale con il Capogruppo Antonio Cipriani. 

 

7.4 Sede Gruppo Alpini di Montale  

Come già ribadito nelle precedenti riunione di Consiglio, la Sezione né tantomeno la Sede 
Nazionale (a cui di fatto appartiene legalmente la sede di Montale) può prendere decisioni definitive 
oggi sull’uso futuro della stessa qualora il Gruppo si sciogliesse. 

La Sezione di Firenze, a cui spetterebbe la gestione della stessa al momento dello scioglimento del 
Gruppo Alpini di Montale può al limite stabilire di concedere in comodato d’uso alle Associazione 
locali di volontariato senza fini di lucro, dopo di che qualora venisse meno anche la Sezione si 
ribadisce che sarebbe in piena gestione della sede Nazionale che ne deciderà l’uso e che la Sezione 
non ha la possibilità di orientare scelte che non sono di sua competenza. 
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7.5 Asili Nido ”Il Sole e la Luna”(Seano) e “Il regno di Mangionia” (Oste di Montemurlo) 

Come da verbale di riunione del 3 Giugno (punto 7.5) in data 19 Giugno presso la struttura di 
Seano e in data 26 Giugno in quella di Oste di Montemurlo, una rappresentanza del C.D.S e dei 
Gruppi Alpini di Poggio a Caiano-Carmignano e di Montemurlo si è recata in visita alle due strutture 
che hanno beneficiato della donazione fatta (7.500 euro) per la ristrutturazione e l’acquisto di alcuni 
beni per permetterne la riapertura dopo gli eventi del Novembre 2023. Presenti nel primo caso un 
Assessore del Comune di Carmignano, il Sindaco di Montemurlo nel secondo. 

 

7.6 Campi Bisenzio  

Il Coordinatore della P.C. Maremmi racconta gli spiacevolissimi episodi che hanno coinvolto i 5 
volontari dell’ Unità di Protezione Civile, tra cui lui stesso in prima persona,  che partecipavano, come 
da regolare richiesta attivata dalla Polizia Municipale di Campi Bisenzio, come assistenza ad una corsa 
ciclistica organizzata da una società locale. 

I nostri volontari, chiamati a presenziare alcuni varchi, transennati regolarmente dalla Polizia 
Municipale sono stati oggetto, per l’ennesima volta purtroppo, di ingiurie e offese varie da parte di 
alcuni cittadini contrariati. In un caso, che ha visto proprio il coordinatore Michele Maremmi 
coinvolto, si è avuto un tentativo di aggressione fisica, che non è degenerata per l’intervento di un 
agente della Polizia Municipale giunto sul posto. 

Tutto questo non è tollerabile. 
Alla luce di questo Il Presidente, appena avvisato di quanto avvenuto, ha deciso di sospendere con 

effetto immediato qualsiasi adesione a richieste di Servizi simili, ad esclusione di quelli già concordati 
(Firenze per il “Tour de France” e Valdarno per alcune fiere locali). 

Il Presidente e il Coordinatore di P.C. si riservano quindi di decidere di volta in volta l’adesione ad  
eventuali richieste, esaminandone i vari aspetti. 

Lungi dal voler colpevolizzare un intera specifica comunità di una cittadina, nella quale,  peraltro, 
pochi mesi fa i nostri volontari si sono molto spesi in seguito all’alluvione che l’ha colpita, ma 
considerando che purtroppo tali fatti si ripetono anno dopo anno , il C.D.S. è concorde con il 
Presidente e con il Coordinatore per esaminare ogni volta tale tipo di attività. 

 

7.7 Visita Delegazione Cinese  

Accogliendo la richiesta pervenuta da un Responsabile Nazionale di Asso Arma, il giorno 11 Luglio 
ore 9,30, la Sezione di Firenze ospiterà una delegazione  di rappresentanti di alcune associazioni di 
veterani cinesi interessate a capire il ruolo delle Associazione d’Arma (saranno in Italia e in Austria). 

Per l’occasione saranno presenti almeno 4 rappresentanti la Sezione, 2 del Gruppo di Firenze e 2 
volontari di P.C. 

Si dovrà allestire un rinfresco a base di frutta  e di dolci. Di questo è stato coinvolto il Capogruppo 
di Firenze Fabio Zuliani, a cui verranno comunicati appena possibile la reale consistenza numerica di 
questa delegazione. 

 

7.8 Ferrovieri 

Il Presidente di Sezione è stato contattato dal segretario della Sezione di Asti che sarebbe 
intenzionato il giorno 8 Ottobre a pranzare presso la sede di Firenze con dei suoi amici “ex ferrovieri” 
in visita a Firenze. Il C.D.S. non esprime riserve in merito. 
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7.9 Campo Scuola A.N.A. 

Il Presidente di Sezione ricorda che entro Settembre vanno presentate le richieste per svolgere un 
Campo Scuola A.N.A. nel nostro territorio di competenza.  

Negli anni addietro erano state individuate due “location”: una in Val Bisenzio  e una sulla 
montagna Pistoiese. Dalla visita fatta all’epoca dal Coordinatore Maremmi assieme al Consigliere 
Nazionale (all’epoca Vice coordinatore P.C. del IV RGPT) Marco Ardia era emerso che per un serie di 
questioni la struttura di Pian degli Ontani era preferibile, in quanto già pronta per ospitare tale tipo di 
attività, mentre quella in Val Bisenzio, oltre ad avere problemi logistici, necessitava di alcuni lavori. 

 Si provvederà quindi nei prossimi giorni a ricontattare chi di dovere per capire la fattibilità 
economica e temporale e quindi proporsi in Sede Nazionale già per il 2025. 

 
Alle ore 20,20 la Riunione viene dichiarata chiusa 

 

 
La prossima riunione del Consiglio di Sezione sarà Mercoledì 4 Settembre ore 17,30 in sede. 
 

 


